China con "espectacular" avance económico

l comisario europeo de Comercio, Karel De Gucht, calificó ayer que "importante hito" el décimo aniversario de China como miembro de la Organización Mundial del Comercio (OMC), y destacó que el "espectacular" progreso de la economía china se debe a su participación en el sistema comercial global.

El hecho de que China ingresase hace diez años en la OMC "ha ayudado a modernizar su economía" y ha llevado al país a ser un "actor líder en la economía global", destacó De Gucht en un comunicado.

"Este espectacular ascenso no había sido posible sin el sistema global abierto de comercio del que China se ha beneficiado en los últimos diez años", declaró.

El comisario indicó que, al mismo tiempo, China tiene que "reconocer y respetar cada vez más no sólo las responsabilidades legales a las que ahora se enfrenta como miembro de un organismo basado en reglas globales".

"También el 'espíritu' de la OMC de promover los mercados abiertos

y los principios no discriminatorios en su legislación nacional, y su implementación", enfatizó.

Señaló que esa circunstancia puede suponer un "desafío", pero celebró el compromiso cada vez más fuerte de Pekín con esos principios.

China ha pasado de ser el cuarto mayor socio comercial de la Unión Europea en 2002, cuando ingresó en la OMC, al segundo en la actualidad, sólo por detrás de Estados Unidos.

Esto significa un aumento total del comercio valorado en 283.000 millones de euros entre la UE y China desde 2001, de forma que el volumen comercial europeo se ha duplicado en la última década, según datos de la CE.

Además, las importaciones chinas a la UE se han triplicado desde 2001 y representan actualmente cerca del 20 % del total de todos los bienes que importa Europa (en 2006 China ya superó a Estados Unidos como el país del que proceden más productos).

Así, actualmente la UE es el principal destino de las exporta-

ciones chinas, detalló la Comisión.

Por otra parte, las importaciones de la UE a China también han aumentado, de manera que China ha pasado de ser el quinto mayor mercado de exportación europeo en 2001 al segundo en la actualidad.

Sólo en 2010 las exportaciones comunitarias a China subieron un 37 % y alcanzaron la cifra récord de 113.000 millones de euros.

La Comisión indicó que las principales importaciones desde China en la última década han consistido principalmente en maquinaria eléctrica y equipos y piezas (como televisores), en tanto que las importaciones de vestido y accesorios se han triplicado y re-

presentan hoy más de 28.000 millones de euros.

Las exportaciones europeas de vehículos y sus piezas representan actualmente el 16 % del total de las exportaciones a China, lo que demuestra un crecimiento en esa área del 7 % desde 2001.

Bruselas / EFE

Este ascenso no habría sido posible sin el sistema global abierto de comercio del que China se benefició, dijo Karel De Gucht, comisario de comercio. Bloomberg/La República